

Caza al salto del jabalí

Perros y armas, garantías del éxito (y II)

Miguel Martín

Fotos: Johann Balog y Miguel Martín

Una vez desvelado cuales son los detalles principales del desarrollo de la caza del jabalí al salto, y de explicar las vivencias y sentimientos que se tienen cuando cazamos con una cuadrilla de amigos, pasamos a desgranar algunos detalles más técnicos de esta modalidad.

Los perros, fundamental para tener una pizca de éxito, y las armas o calibre más recomendados serán los temas que ocupen esta segunda y última entrega del jabalí al salto.



CAZA MAYOR



Razas y número de perros a emplear

En cuanto al número de perros, la ley lo deja bien claro, "un máximo de seis perros". El que se usen los seis o menos, dependerá de la cantidad de cazadores y/o del tipo de perros que se utilicen.

Particularmente, y esto es totalmente gusto personal, no me atraen los perros fuertes de agarre. Quizás se deba a que en la gran mayoría de las ocasiones realizo este tipo de caza en solitario o como mucho con un acompañante, o quizás también porque no he tenido buena experiencia con este tipo de canes. Cazando así, lo que busco es llegar siempre a tiempo al encame del jabalí, y que los perros lo marquen, pero no lo acosen demasiado para evitar su arrancada antes de tiempo.



Por ello, suelo usar uno o dos perros ya hechos y cuando toca, acompañados también por algún cachorro que estoy iniciando. El tipo de perro que más me gusta utilizar son podencos de talla media, bien puros o bien ligeramente "retintados", que sean incansables y no demasiado valientes a la hora de morder, evitando como ya he dicho, la pronta huida del jabalí o percances no deseados ni para mi, ni desde luego para el perro, ya que un animal ligero y demasiado valiente, tiene demasiadas papeletas de no llegar a viejo.







Compañeros de cuadrilla prefieren llevar uno o dos perros punteros y otros tantos fuertes de agarre, normalmente cruces de podencos con bóxer, o con dogo argentino, asegurándose que en caso de no llegar a tiempo, ya den buen provecho de él sus canes. Como digo, esto va en gustos, normalmente basados en buenas o malas experiencias, y en la forma de cazar que se suele practicar.

Por otra parte, muy buen resultado suelen dar los típicos perros cruzados de pastoreo, normalmente usados por los ganaderos de la zona, que aunque no es el estándar de perro de raza específica, dan un resultado magnífico, ya que desde que nacen están todo el día en el monte, y aquel que se "pica" suele resultar envidiable y muy adecuado para el jabalí.

Con esto quiero decir, que aunque existan razas de perros determinadas para la caza del jabalí, esto no funciona por norma, y cualquier perro de diferente raza, cruce, tamaño y temperamento puede resultar magnífico para la caza del jabalí en esta modalidad... y si no que se lo digan a todos esos "abuelos" entre los que incluyo al mío, que han cazado, cazan y espero que continúen cazando con el típico "perrucho" sin tamaño ni raza y con tal desaliño, que cualquier cazador no experimentado, solo con verle, lo desestimaría de inmediato para el uso cinegético.





Armas y munición

Esto a priori es bien sencillo; escopeta y cartucho de bala; la ley no deja más opciones, salvo en alguna comunidad en la que se permite el uso de armas rayadas. Y digo a priori, ya que hasta muy recientemente, lo lógico era usar la típica escopeta, bien paralela o superpuesta o incluso semiautomática, que tan pronto se usaba con cartucho de perdigón para la menor, como con cartucho de bala para la mayor, las nuevas tendencias nos están llevando a utilizar escopetas destinadas exclusivamente al uso de cartuchos de bala.

Me refiero a las escopetas con cañón estriado de uso exclusivo para bala. Con estas escopetas, y con la munición específica para ellas, se consigue aumentar considerablemente la distancia efectiva de tiro. Mientras que con las escopetas y cartuchos convencionales, la distancia máxima efectiva de tiro ronda los 50 metros, con cañones estriados y munición de bala subcalibrada, esta distancia puede llegar a aumentarse al doble, sobre todo si empleamos elementos adicionales de puntería (visores de punto u holográficos). Normalmente, las escopetas que disponen de la posibilidad de colocar un cañón de este tipo, suelen venir preparadas para instalarle un visor, sin necesidad de realizar perforaciones no mecanizadas de fábrica.





No resulta ya tan raro ver en las jornadas de caza al salto, escopetas de este tipo con visores holográficos o de punto rojo, ya que realmente son casi todas ventajas añadidas para la caza mayor, aumentamos la distancia de tiro, facilitamos el apuntar al animal gracias a estos visores, y en general se convierte en un arma más potente para dar caza al jabalí. Por contra tenemos la exclusividad del uso del cañón para este tipo de munición, por lo que la caza menor no se podrá realizar éste mismo, así como el elevado precio de la cartuchería, que resulta abusivamente excesiva.







STE
MA
COUN



El nuevo rifle Mannlicher SM 12

Nuevo sistema de montaje/desmontado manual del percutor (**H.C.S.**).
Elegante y ergonómico diseño (**E.E.D.**).

La precisión de los cañones Mannlicher es legendaria. Ahora el nuevo (O.B.P) martilleado en frío, supera el alto nivel de precisión de los anteriores. La longitud ha pasado de 60 a 56 cms. en los calibres estándar y la boca del cañón está rematada por una corona como en los rifles de precisión.


borchers



www.borchers.es

WEYR MANNLICHER

POINT ON IT



SM12



SM12 es la opción que suma la tradición de rifles austriacos elegantes y seguros con la última tecnología.

Calibres disponibles:

243 Win. - 6,5x55 SE - 270 Win. - 7x64 - 7-08 Rem. - 308 Win. - 30-06 Spr. - 8x57 - 9,3x62
7 Rem.Mag. - 300 Win.Mag. - 8x68 S - 300 Weatherby Mag.

Características:

- Cañón de acero martilleado en frío.
- Alza y punto de mira.
- Culata de madera de nogal europeo.
- Disparador monogatillo con pelo.
- Cerrojo de alta seguridad SBS.
- Longitud del cañón: 560mm.
- Cargador desmontable. (4 balas)
- Longitud total: 1.115mm.
- Peso: 3,3kg.

...nuevo cañón de perfil optimizado
...clásicos.
...de 65 a 63,5 en los magnum y
...es de competición.